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El representante gremial afirmó que normas se decretaron a sus espaldas, entre 
ellas la que limita la tercerización, que entrará en vigencia a fines de este mes. 
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"El mayor signo 
de confianza 
del Gobierno es 
que deroguen 
los decretos del 
ámbito laboral" 

E 
ECONOMÍA 

T odo el gabinete minis-
terial, especialmente el 
presidente Pedro Casti-

llo, debe generar la confianza 
que necesitan los empresarios, 
señaló Julio Pérez Alván, pre-
sidente de la Asociación de Ex-
portadores (ADEX). En diálogo 
con Correo dijo que el reporte 
de inversión privada apunta a 
0% de crecimiento en el 2022, 
lo que demuestra que 
no hay confianza. Hizo 
hincapié en que los em-
presarios, en su posición 
de empleadores, se sin-
tieron engañados por el 
Ministerio de Trabajo, 
que decretó normas al 
margen del Consejo Na- 
cional del Trabajo. 	, 

¿Los empresarios se re-
unieron con el ministro 
de Economía, Kurt Bor-
neo? 
Sí, nos reunimos el pa-
sado martes. El ministro 
quiere generar y trans-
mitir confianza, y espera 
una respuesta recíproca 
de nosotros, pero le di-
jimos que la confianza 
debe generarla todo 
el gabinete, no solo él; 
especialmente del pre-
sidente Pedro Castillo. 
Le dijimos que el mayor 
signo de confianza del 
Gobierno es derogar los 

4, decretos supremos (DS) 
del ámbito laboral, como 
el que limita la terceriza-
ción, que entra en vigen-
cia a fines de este mes. 
Se sacaron estas normas 
a espaldas nuestras. 

¿Qué respondió el mi-
nistro? 
Tomó nota De los 12 gre- 

ii
mios que asistimos, el 70% reclamó 
el tema laboral. El actual ministro 
de Trabajo (Alejandro Salas) será 
igual que los anteriores. Se le dijo  

al ministro Bumeo que es dificil 
tener confianza porque hacen 
todo lo contrario de lo que se 
comprometen, es lo que pasó en 
el Ministerio de Trabajo, que se 
comprometió abordar diferen-
tes temas en el Consejo Nacional 
del Trabajo (CNT), pero sacó DS 
a nuestras espaldas; hubo men-
tiras sistemáticas, por esto nos 
hemos retirado del CNT. Nos 
sentimos engañados. 

¿Qué puede hacer él solo? 
El ministro dijo que quiere dar-
le consistencia a los mensajes 

del Poder Ejecutivo 
para generar confianza; 
pero todo el Consejo 
de Ministros no está en 
una sola dirección, hay 
diferentes facciones. 
Nuestra esperanza era 
un cambio de premier 
por uno más dialogan-
te, con más tacto po-
lítico, que se acerque 
más a los gremios, pero 
Aníbal Torres crea divi-
siones, habla de ricos y 
pobres. Todo está coor-
dinado para seguir con 
la Agenda19 en política 
laboral, inclinada hacia 
un solo lado. 

¿Un cambio comple-
to del gabinete mi-
nisterial hará variar 
la percepción de los 
empresarios? 
Le dijimos al ministro 
Bumeo que es nuestro 
deseo que el MEF, a tra-
vés de él, afiance el peso 
técnico que debe tener 
en el Ejecutivo, que no 
caiga en medidas po-
pulistas que conducen 
a mayor inestabilidad 
en contra de la gene- 
ración del empleo; 
que si quiere hacer 
cambios que convo-
que a profesionales 
calificados. 

¿Y las exportaciones? 
El reporte de inversión privada 
estima 0% de crecimiento en 

Nuestra 
esperanza era 
el cambio de 
premier por uno 
más dialogante, 
con más tacto 
político, que se 
acerque más a 
los gremios". 

el 2022; demuestra claramente 
que no hay confianza, las ex-
pectativas son hacia abajo. Hay 
proyectos que empezaron el año 
pasado y se ponen en operación 
este año; se crece por lo hecho en 
el 2021. Hasta junio, las expor-
taciones tradicionales crecieron 
17% y las no tradicionales 21%; 
en el ponderado, en el primer 
semestre crecieron 18.1%. Pero 
hay algunos sectores que tal vez 
tengan alguna traba como el de 
madera, de orfebrería, el textil. 
Nuestra preocupación va más 
para el segundo semestre del 
año y para el 2023. 

¿El empleo en el sector? 
En estos momentos crece poco; 
la demanda externa sigue siendo 
alta, especialmente en minería y 
agroindustria. Se debería ver el 
escenario de otra forma. E118% 
de crecimiento pudo ser 25% si 
el Gobierno hubiese implemen-
tado un shock de confianza, un 
shock abierto de inversiones 
para generar más empleos. 

¿Qué le diría al presidente? 
Le diría primero que arregle su 
asunto ético y moral, el tema 
con la Fiscalía Dice que va a co-
laborar con las investigaciones 
y cuando va se queda mudo. Si 
queremos confianza, ésta debe 
de venir de la más alta autoridad 
del Ejecutivo, que es el presi-
dente Castillo. Si la Fiscalía en-
cuentra indicios razonables de 
su culpabilidad, que dé un paso 
al costado. 

JULIO PÉREZ ALVÁN, presidente de ADEX 
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